



Pablo Saavedra ha hecho balance de las cuatro ediciones de este programa en el chiringuito Es Dolç de Mallorca, establecimiento premiado en la pasada edición

Más de 660 chiringuitos y 16.000 voluntarios comprometidos con su entorno gracias al programa de Actuaciones de Conservación de la Costa del Ministerio de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente

- El Ministerio promueve así que la actividad en la costa sea compatible con su conservación, de modo que quienes ocupan el litoral sean colaboradores de la administración en la protección del medio ambiente
- Esta iniciativa incluye el Decálogo de Buenas Prácticas Medioambientales, que orienta a los chiringuitos en la mejora de la gestión del espacio y de los recursos para preservar las zonas del litoral
- En 2015 el Ministerio ha recibido más de 40 propuestas de 37 entidades de custodia del territorio en el marco del Programa de Playas, Ríos, Voluntariado y Custodia del Territorio, en las que se prevé la participación de más de 5.000 voluntarios

24 de junio de 2015.- El director general de Sostenibilidad de la Costa y del Mar del Ministerio de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente, Pablo Saavedra, ha presentado hoy en Mallorca los resultados del proyecto de Actuaciones de Conservación de la Costa, que en su cuatro ediciones ya ha comprometido con su entorno a más de 660 chiringuitos y a 16.000 voluntarios.

Esta iniciativa incluye tanto el Programa Playas, Ríos, Voluntariado y Custodia del Territorio –que ha desarrollado diferentes acciones de voluntariado para conservar las zonas costeras– como los Premios Chiringuitos Responsables –que ha premiado a aquellos establecimientos que han puesto en marcha iniciativas para mejorar el entorno–.



Saavedra, acompañado por la directora de la Fundación Biodiversidad del Ministerio, Sonia Castañeda, ha hecho balance de la actividad desarrollada durante esta legislatura en el marco de este programa, recordando que “más de 660 chiringuitos se han comprometido con el Decálogo de Buenas Prácticas Medioambientales, una iniciativa que pretende orientar a los chiringuitos en la mejora de la gestión del espacio y los recursos”, ha destacado.

PREMIOS “CHIRINGUITOS RESPONSABLES”

Para apoyar el cumplimiento del Decálogo se crearon los “Premios Chiringuitos Responsables”, que reconocen la labor que se realiza desde los establecimientos hosteleros a pie de playa para mejorar su eficiencia y relación con el entorno. En las tres ediciones celebradas hasta ahora ya han participado 175 chiringuitos, que han desarrollado cerca de 300 iniciativas para preservar las zonas del litoral.

Estos premios han repartido 53.500 euros en premios entre los 18 premiados de las tres anteriores ediciones. Para la cuarta edición, que ha recibido más de 80 candidaturas pertenecientes a siete de las diez Comunidades Autónomas costeras, se repartirán 9.000 euros en seis premios. Uno de ellos, la “Mención Especial del Público”, será elegida por los propios clientes, que podrán reconocer a través de la red social *Facebook* la labor de los chiringuitos finalistas para esta categoría.

INICIATIVA EXPORTADA

Saavedra ha visitado el chiringuito Es Dolç, situado en la localidad de Ses Salines (Mallorca), primer premio de la III Edición de los Premios Chiringuitos Responsables (2014) por recogida selectiva de residuos y de aceites, reparto de ceniceros, instalación de una placa solar fotovoltaica, política de km 0, implantación de un Sistema de Gestión Ambiental de acuerdo a la norma UNE-EN ISO 14001 y primer chiringuito certificado en EMAS en España.

Además, el director general ha recordado que la novedad más reciente es la buena acogida de esta iniciativa en el extranjero, ya que Chipre pondrá en marcha en breve la campaña de chiringuitos responsables con la misma filosofía e imagen que el programa que coordina la Fundación Biodiversidad del Ministerio de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente.

Con esta iniciativa el Ministerio promueve un modelo de desarrollo que fomenta la ocupación y actividades que se realicen de un modo sostenible. Se trata, por tanto, de impedir los usos de la costa que perjudiquen su protección ambiental, y de



facilitar el desarrollo de aquellas actividades que se ejercen de forma responsable desde el punto de vista ambiental.

De este modo, las personas y entidades privadas que desarrollan su actividad en la costa se convierten en agentes colaboradores de la administración en la protección del medio ambiente.

MÁS DE 350 ACTIVIDADES DE VOLUNTARIADO

Durante la visita, Pablo Saavedra ha presenciado también la actividad de voluntariado que ha realizado la entidad Grup Balear d'Ornitologia i Defensa de la Naturalesa–GOB Mallorca en la misma playa de Es Dolç, en el marco del Programa Playas, Ríos, Voluntariado y Custodia del Territorio.

Esta entidad participa en el programa desde 2012 realizando actuaciones en las playas de Mallorca relacionadas con la mejora y restauración de las dunas, eliminación de especies exóticas y la retirada de residuos y basuras marinas. En total han movilizado cerca de 200 voluntarios en las jornadas organizadas en el marco de este Programa.

PLAYAS, RÍOS, VOLUNTARIADO Y CUSTODIA DEL TERRITORIO

El Programa Playas, Ríos, Voluntariado y Custodia del Territorio viene desarrollando, desde 2012, actividades de conservación de playas y ríos a través del voluntariado. Las actividades realizadas en el ámbito litoral y fluvial se han centrado en la recogida de residuos, reforestación, eliminación de especies invasoras, seguimiento de especies y jornadas de formación y sensibilización en todas las comunidades autónomas. Las iniciativas, organizadas por una media anual de 40 entidades de custodia del territorio, han contado con la participación de más de 16.000 voluntarios.

Durante la edición de 2014 se han llevado a cabo 220 actividades de voluntariado a través de 40 proyectos en playas y ríos del ámbito nacional con la colaboración de 5.700 voluntarios. La adhesión en 2014 a la iniciativa europea *Lets Clean Up Europe* (Limpiemos Europa), sobre prevención y generación de residuos, contó con 1.000 voluntarios que retiraron 32 toneladas de residuos.

Otras actividades de conservación que se han desarrollado son jornadas de voluntariado coincidiendo con la Segunda Semana Europea de la Custodia del



Territorio y la participación en la I Jornada de Decathlon de limpieza en playas, senderos y ríos, con la asistencia de 200 voluntarios.

MÁS DE 40 PROPUESTAS ESTE AÑO CON MÁS DE 5.000 VOLUNTARIOS

En cuanto a la edición 2015, se han recibido más de 40 propuestas de 37 entidades de custodia del territorio en el marco del Programa de Playas, Ríos, Voluntariado y Custodia del Territorio, en las que se prevé la participación de más de 5.000 voluntarios.

El objetivo del programa es implicar a los ciudadanos en la conservación del litoral y las áreas que integran las cuencas hidrográficas intercomunitarias, estableciendo una red de voluntarios para el mantenimiento y la mejora de estos espacios a través de jornadas de voluntariado.